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ALBACETE 

El PP augura que este año la guerra del agua 
adquirirá «tintes dramáticos» 
Los socialistas les acusan de causar «alarmismo» y les reprochan «haber 
estado siempre a las órdenes de Madrid» 

AGENCIAS/ALBACETE 

 
El Partido Popular en la región advirtió ayer de 
que «la guerra del agua» derivada del trasvase 
Tajo-Segura tendrá «tintes dramáticos» tanto 
para los receptores de Levante como para 
Castilla-La Mancha, y, sobre todo, para los 
municipios de la cabecera del Tajo, debido a 
que en 2006 seguirá la sequía. 
 
Así la vaticinó en rueda de prensa la portavoz 
del PP en Castilla-La Mancha, Carmen 
Riolobos, quien insistió en que los informes 
meteorológicos que maneja el Gobierno 
auguran que 2006 continuará la sequía y los 
embalses de la cabecera del Tajo están en una 
situación dramática con sólo 267 hectómetros 
cúbicos de los 2.474 de aforo total. 
 
«La 'guerra del agua' la inició Rodríguez 
Zapatero al derogar el Plan Hidrológico 
Nacional (PHN) y el trasvase del Ebro y 
mantener el Tajo-Segura, todo ello con el 
apoyo de los diputados y senadores de 
Castilla-La Mancha», dijo. Explicó que Barreda 
anunció el pasado mes de junio tres 
compromisos en defensa del agua en Castilla-La Mancha, poner fecha de caducidad 
al trasvase, cambiar la ley y modificar el Estatuto de Autonomía para que Castilla-
La Mancha tenga presencia en los órganos gestores del agua y «ninguno de estos 
se han cumplido». 
 
Es más, dijo la portavoz del PP, en 2005 se han trasvasado 214,5 hectómetros 
cúbicos, 98,5 para regadío y 116 para consumo y se preguntó de donde va a salir 
el agua que necesitará Levante en 2006 para consumo.  
 
Además, de los 267 hect ómetros cúbicos que quedarán en los embalses de 
cabecera, hay una parte que es de lodo, con lo cual la cantidad real de agua es 
inferior, aproximándose a los 240 de cantidad mínima a partir de la cual ya no se 
puede trasvasar. 
 
«Alarmistas » 
 
Estas declaraciones desde las filas 'populares' fueron tachadas de «alarmistas» e 
«interesadas» por el viceportavoz del grupo parlamentario socialista, José Manuel 
Caballero, quien acusó al PP de Castilla-La Mancha de haber estado «siempre a las 
ordenes de sus jefes de Madrid». 
 
Según Caballero, es muy lamentable que el PP «pretenda ahora generar alarmismo, 
meter miedo respecto de la situación de los embalses », cuando ha actuado en este 
tema con gran oportunismo, «pues solo ahora que gobierna el PSOE, critica los 
trasvases, mientras que cuando gobernaba el PP o callaba o los justificaba». 
 
Por el contrario, según Caballero, el PSOE y el Gobierno regional, siempre ha 
mostrado su rechazo a los trasvases los ordenar á un Gobierno del PSOE o uno del 
PP, por eso la ciudadanos de Castilla-La Mancha, saben que no tenemos una 
posición interesada, «puramente electoral » como le ocurre al PP Regional. 
 

EN EL OJO DEL HURACÁN. Imagen de 
archivo del trasvase. /LV 
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5.000 hectómetros 
 
Por su parte, el secretario regional de la Asociaci ón Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA), José Mar ía Fresneda, -tras expresar su rechazo al último trasvase de 39 
hectómetros cúbicos a la cuenca del Segura-, insistió en que la ausencia total de 
una correcta planificación hidráulica en España pone en peligro el abastecimiento 
de los próximos años. 
 
Recordó que entre 1996 y 2005 se han enviado desde la cabecera del Tajo a la 
cuenca del Segura mas de 5.000 hectómetros cúbicos de agua y a ñadió que, como 
consecuencia de la falta de previsi ón, el volumen actual almacenado en Entrepeñas 
y Buendía es tan sólo del 12 por ciento de su capacidad, apenas 300 hectómetros 
cúbico, «por lo que un trasvase de 39 hectómetros, atenta contra el sentido 
común». 

Subir 
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LA UNIÓN EUROPEA 

Archivan una denuncia contra el trasvase 
 
La UE ha archivado una denuncia que atribuía a 
la detracción excesiva de aguas en el trasvase 
Tajo-Segura una serie de alteraciones en el medio biótico y que afectaría a cinco 
Lugares de Importancia Comunitaria (LIC). Medio Ambiente replicó que siempre se 
ha asegurado un caudal mínimo de mantenimiento del Tajo.  
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SEQUÍA 

El Segura en situación crítica y el Júcar, en 
estado preocupante 
 
Medio Ambiente ha advertido de que harían 
falta lluvias «excepcionales» durante los 
próximos meses para recuperar el nivel de agua de los embalses y paliar una 
sequía «muy preocupante». La situación es «crítica» en el Segura, «muy 
preocupante» en el Júcar y el Tajo. Los embalses de la cabecera del Tajo, 
Entrepeñas y Buendía, almacenan esta semana un total de 306 hectómetros 
cúbicos, cinco más que en la medición de la pasada semana. Los pantanos de La 
Toba, Alarc ón y Contreras, en el sistema Júcar-Turia, cuya capacidad asciende a 
1.974,1 hectómetros, almacenan 172,8. 
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NO MÁS TRASVASES 

Protestas de los municipios ribereños 
 
La Asociaci ón de Municipios Ribereños de los 
embalses del Tajo ha convocado un corte de la 
carretera N-320 el próximo d ía 22 y llevarán sus quejas a la UE si el Ministerio de 
Medio Ambiente no atiende las demandas de la comarca. 
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PROVINCIA ALICANTE 

VALENCIA / El PP solicita en las Cortes 
Valencianas que comparezcan 50 expertos en 
materia de agua 
Pretende que acudan a la futura comisi ón de estudio sobre la sequía, que 
podría crearse el mes de febrero 

LA VERDAD/VALENCIA 

 
El grupo popular en las Cortes Valencianas ha 
propuesto que comparezcan cincuenta 
expertos en materia hidrológica ante la 
comisión de estudio sobre la sequ ía, entre los 
que figuran ex altos cargos del Ministerio de 
Medio Ambiente, profesores universitarios y 
representantes de regantes y usuarios. 
 
El portavoz del PP, Serafín Castellano, se 
reunió ayer con los diputados de su grupo que 
formarán parte de esa comisión, que ha sido 
propuesta por el grupo popular y que en su 
opinión debe aprobarse en febrero, en cuanto 
se retome el periodo de sesiones, ya que la 
situación de «extrema sequía» requiere de 
medidas «urgentes». 
 
Entre los expertos que el PP quiere que 
comparezcan en la comisión parlamentaria 
figuran los secretarios de Estado de Aguas y 
Costas entre 1996 y 2000, Benigno Blanco, y entre 2000 y 2004, Pascual 
Fernández, as í como el subdirector general de Planificaci ón Hidrológica de la pasada 
legislatura, Francisco Cabezas. 
 
También proponen la intervención de profesores de varias universidades españolas, 
como Antonio Gil Olcina, Juan Marco Segura, Emilio Lamo de Espinosa, Ram ón 
Tamames, José Luis Gil o Antonio López, y de universidades extranjeras, como 
John A. Dracup (de Berkeley) y José Rodríguez Iturbe (de Princeton). 
 
El PP plantea además la participación de representantes de organizaciones agrarias, 
como Eladio Aniorte (Asaja), Cristóbal Aguado (AVA) y Joan Brusca (La Unió); de 
organizaciones de regantes, como la Junta Central de Usuarios del Vinalop ó o la 
Comunidad de regantes de Camp de Turia; y del Tribunal de las Aguas de Valencia 
y de los Juzgados privativos de la Vega Baja. 
 
Castellano explicó que es necesario que las Cortes Valencianas se pronuncien y se 
constituya una comisión de estudio sobre la sequ ía, ante las decisiones 
«perjudiciales» del Gobierno socialista, como la derogaci ón del trasvase del Ebro, y 
ante la ausencia de alternativas y el «fiasco y el engaño del Programa AGUA». 
 
Defendió que la comisión, cuyos trabajos se prolongar án durante un a ño tras su 
constituci ón, debe dar soluciones a la situación «extrema de sequía reconocida por 
el Ministerio de Medio Ambiente, y debe conseguir compromisos de la Generalitat y 
del Gobierno central para paliar la sed de las comarcas valencianas». 
 
El portavoz popular destacó que las cuencas del Segura, que está al 11,6% de su 
capacidad, y del J úcar, con un 19,6%, cuentan con las reservas más bajas de toda 
España, e indicó que el déficit h ídrico de esta Comunidad es estructural y no 
coyuntural, por lo que requiere de medidas urgentes para paliar la sequía. 

PROPUESTA. Rafael Maluenda y Seraf ín 
Castellano, junto a otros diputados del 
PP. / EFE 

Leve repunte en el Júcar  
La pluviometría cae un 40% en 

Alcoi en un año  
 

Publicidad  
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Martes, 3 de Enero de 2006 

3 de enero de 2006, 9:37:30 AM 
Región 

 

Torre Pacheco aprueba la subida de la 
tarifa de agua potable un doce por ciento 
 
El ayuntamiento de Torre Pacheco aprobó, en el último pleno ordinario del 
año 2005, la subida de la tarifa del agua potable provocada por el incremento 
del precio por parte de la Mancomunidad de Canales del Taibilla en un 17,5 
por ciento para 2006 y anunció para 2007 el incremento en 17,8 por ciento. 

 
De este modo el recibo del agua se incrementará en un 12,12 por ciento. La oposición, Partido 
Independiente, PI, Psoe e IU rechazaron el incremento. El Psoe propuso la subida del precio 
sólo en un 7 por ciento. 
 
El PI criticó que el alcalde Daniel García votara en contra de la subida en el pleno de la 
Mancomunidad y que achacara su postura a la derogación del Trasvase del Ebro cuando dicho 
agua hubiera llegado para el año 2015. 

El Faro de Cartagena.  Todos los derechos reservados.  ®2006 
  |  www.elfarodecartagena.com 
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El crecimiento urbanístico exigirá 90 hectómetros cúbicos de agua en 20 
años  

En los próximos 20 años, la demanda urbana, turística e industrial pasará de los 230 
hectómetros actuales que consumen 2,5 millones de habitantes hasta los 320  
 
MANUEL BUITRAGO 
 
MURCIA. ¿Habrá agua suficiente para garantizar el desarrollo urban ístico y turístico en Murcia y Alicante? La 
respuesta la tiene el organismo suministrador, la Mancomunidad de Canales del Taibilla, que estima que en los 
próximos veinte años la demanda urbana, turística e industrial crecerá en 90 hectómetros cúbicos anuales. 
Pasará de los 230 hectómetros actuales que consumen 2,5 millones de habitantes hasta los 320. Se trata de un 
incremento asumible por esta entidad, que se traduciría en una subida media anual de 4,5 hectómetros, el 
equivalente a unos 45.000 habitantes más por año. 
 
La Mancomunidad de Canales ha encargado a una empresa consultora el Estudio de Actualización de las 
Demandas de los 79 municipios a los que abastece, y cuyas conclusiones aún deben ser contrastadas y 
fiscalizadas por los técnicos de este organismo ministerial. Con esta cautela, el documento señala que la 
demanda futura esperada será de 320,4 hectómetros cúbicos en el año 2025. Sobre esta base, la demanda 
urbana será de 179,8 hectómetros; la turística y residencial de 62 hectómetros y la industrial de 78,4 
hectómetros. 
 
A la hora de analizar las viviendas que se construirán en los próximos años, la empresa consultora estima que el 
parque de primeras viviendas crecerá en 428.000 unidades entre los años 2008 y 2025; mientras que el de 
viviendas secundarias (turísticas y residenciales) crecerá en 254.000 casas. 
 
En total, el esperado boom urbanístico sumará 682.000 nuevas viviendas en dicho periodo dentro del ámbito de 
la Mancomunidad de Canales del Tabilla. Esto es, la totalidad de la Región de Murcia, dos municipios de Albacete 
y gran parte de la provincia de Alicante (incluida su capital, Elche y toda la franja costera desde el aeropuerto de 
El Altet hasta Pilar de la Horadada). 
 
Las cifras de crecimiento urbanístico están basadas en el análisis de planeamiento de los municipios a largo 
plazo. Catorce de ellos (que consumen el 55 por ciento de toda el agua suministrada) contestaron a la encuesta 
solicitada por la Mancomunidad sobre sus previsiones urbanísticas a largo plazo; y para el resto aportaron los 
datos las consejerías de Obras Públicas y Urbanismo de Murcia y de la Comunidad Valenciana.  
 
Otros elementos de análisis utilizado es el tendencial (la evolución de los registros hist óricos) y el demográfico. 
En este último se ha tenido en cuenta que «el progresivo envejecimiento de la población dará lugar, a medio y 
largo plazo, a saldos de crecimiento natural vegetativo, que podrán verse compensados por las migraciones en 
mayor o menor medida». 
 
Exceso de oferta 
 
Otros dos factores correctores que se han tenido en cuenta son el «exceso de oferta inmobiliaria» en 
determinados años; y no menos importante el hecho de que existirá un 19 por ciento de viviendas vacías, como 
ha ocurrido en los dos últimos censos. 
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El consumo de agua por vivienda y día tenderá a la baja, debido a la mejora de las redes de abastecimiento, y 
presumiblemente a la mayor sensibilización social. Esto repercutirá en un ahorro significativo, según el estudio. 
La dotación bruta urbana mejorará su rendimiento en cuatro puntos porcentuales, al pasar del 81,66 por ciento 
actual al 85,22 por ciento. Por su parte, la dotación bruta para usos turísticos mejorará otro tanto, y los 
consumos por vivienda y día descenderán de 439 a 421litros. 
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La Mancomunidad de Canales del Taibilla prevé superar su déficit hídrico 
con desaladoras 

 
 
M. B. 
 
MURCIA. La Mancomunidad de los Canales del Taibilla tiene previsto superar su déficit de agua durante el 
próximo año hidrológico 2006/2007, con la progresiva puesta en marcha de las plantas desalinizadoras que hay 
en construcción. Con las actuaciones previstas en el Programa Agua del Ministerio piensa obtener 146 
hectómetros adicionales en el año 2008. A estas cantidad hay que sumar otros 100 hect ómetros a través de la 
reutilización. Con este escenario, espera tener satisfechas las demandas para largo plazo. 
 
Este compromiso fue transmitido por el presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura, José Salvador 
Fuentes Zorita, a la cúpula de los empresarios murcianos, con quienes se reunió el pasado 20 de octubre. Éste 
manifestó que en dos años «va a cambiar sustancialmente el panorama» para el abastecimiento humano y el 
sector industrial y de servicios, ya que con la desalinización «se van a liberar caudales para el sector agrario. Las 
necesidades de agua de todos los sectores van a estar absolutamente garantizadas». 
 
Mientras se equilibra el déficit, la Confederación no emite desde hace meses informes favorables sobre los 
nuevos desarrollos urbanísticos. Con el cambio de Administración, la Mancomunidad de Canales del Taibilla 
tampoco informaba sobre estas peticiones, y se limitaba a recordar que a corto plazo se irían resolviendo los 
problemas de suministro. 
 
La Confederación, sin embargo, sí ha dado luz verde a una veintena de nuevos campos de golf asociados a los 
nuevos desarrollos urbanísticos en Murcia y Alicante, como ya publicó este periódico, los cuales se regarán 
mayoritariamente con aguas residuales depuradas de las propias viviendas. 
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Las constructoras aportarán agua a sus urbanizaciones 

 
 
La pasada primavera, el Ministerio recabó información a las empresas, constructoras principalmente, que 
estuvieran dispuestas a aportar sus propios caudales de agua. 
 
La Confederación ha dado luz verde este año a la construcción de dos plantas desalinizadoras de mediano 
tamaño, capaces de producir 40 hectómetros cúbicos anuales. Se trata de la planta de Polaris World, en 
Mazarrón; y la de ACS en Escombreras, que abastecerá a la urbanización Novo Carthago. A ambas le sobrará 
agua, que será ofrecida a la Administración o a otras urbanizaciones. Varias constructoras tienen asignaciones 
de agua de la desalinizadora de Valdelentisco que construye la sociedad estatal AcSegura. La urbanización en 
Marina de Cope también prevé otra desalinizadora. 
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El PP acusa al PSOE de incumplir «sistemáticamente» la ley del trasvase 
Tajo-Segura 

Los populares de la región de Murcia denuncian que, en estos momentos, la cabecera del Tajo 
tiene aguas excedentarias que, por ley, podrían ser trasvasadas  
 
ABC 
 
MURCIA. El diputado nacional del PP por Murcia Alberto Garre afirmó ayer en rueda de prensa que el PSOE 
«incumple sistemáticamente la ley de explotación del trasvase» Tajo-Segura, cuyo último caso apuntó que fue 
«el trasvase cero para el regadío murciano», en el último consejo de ministros.  
 
Garre señaló que la disposición adicional tercera a la ley del Plan Hidrológico considera excedentarias las aguas 
de cabecera del Tajo por encima de 240 hectómetros cúbicos, y advirtió que en estas fechas hay 304 
hectómetros en los pantanos de Entrepeñas y Buendía (Guadalajara), es decir, existe una dotación de 64 
hectómetros susceptibles de trasvasar. 
 
El dirigente popular recalcó que los citados 240 hectómetros cúbicos de agua se han dispuesto en la ley para 
atender durante dos años las necesidades de la cuenca cedente, por lo que afirmó que si no se envía agua al 
campo murciano «es porque no hay voluntad política» para ello. Recordó que en la anterior sequ ía del año 1995 
el entonces ministro socialista José Borrell aprobó un trasvase para el campo murciano «con los mismos 
hectómetros que hay ahora en cabecera». 
 
«Converso hidrológico» 
 
Criticó así mismo que el secretario general del PSRM-PSOE, Pedro Saura, «haya votado hasta en nueve 
ocasiones en la Asamblea Regional a favor del trasvase del Ebro» y que ahora se haya convertido en un 
«converso hidrológico», como la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, que en 1995 formaba parte del 
equipo de Borrell. 
 
Deploró también que Saura se congratulase de haber arrancado a Narbona un descuento en la tarifa del 
trasvase, cuando no existe tal trasvase, con lo que, a su juicio, no habrá ningún descuento por el uso del 
acueducto. Según Garre, Saura «acaba de descubrir que existe un acuífero en Castilla-La Mancha, el 23, con 
miles de pozos ilegales», y que se entusiasma con el mercado del agua y las desaladoras «como si él las 
inventase». 
 
Alberto Garre reclamó a Saura que explique su cambio de actitud tras pasar cinco años votando en el 
Parlamento regional a favor del trasvase del Ebro para luego apoyar su derogación «traicionando los intereses 
murcianos». 
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RESERVAS HÍDRICAS

Los embalses del Júcar crecen en 7 hectómetros
 
 

Los embalses de la Confederación Hidrográfica 
del Júcar se encuentran al 20% de su capacidad 
y almacenan 7,77 hectómetros cúbicos de agua 
más que la semana anterior, ya que en total 
albergan 666,94 hectómetros cúbicos de los 
3.327,6 de que disponen, según los datos 
facilitados ayer por este organismo. Mientras los 
embalses de la cabecera del Tajo, que 
abastecen el trasvase al Segura, almacenan 306 
hectómetros cúbicos y se sitúan en apenas un 
12,3% de su capacidad total. Precisamente, el 
PP de Castilla-La Mancha advirtió ayer de que la 
«guerra del agua» derivada de esta conducción, 
que lleva recursos hídricos hasta el sur de 
Alicante, tendrá «tintes dramáticos». Los 
populares culparon al Ejecutivo que preside José 
Luis Rodríguez Zapatero. Medio Ambiente 
ratificó la situación «crítica» de algunas cuencas 
y apuntó que las lluvias tendr ían que ser 
«excepcionales» para paliar la situación de los 
embalses. El PSPV, por su parte, pidió al PP que 
deje de usar el agua como «arma arrojadiza». 

 Servicios

  Enviar esta página 

  Imprimir esta página 
 Atención al lector 

Anterior Volver Siguiente  

 Noticia Origen 

 La UE archiva una denuncia por la 
extracción de agua en el Tajo-
Segura. Alicante 

 

Envío de SMS desde el PC - Profesional, muy r ápido y Económico  
Cobertura Mundial. 100% Garantizado www.mensatek.com

Anuncios Google Anunciarse en este sitio

Editorial Prensa Alicantina, S.A. Avda. del Doctor Rico, 17. Apdo. 214. 03005 
Alicante (España) Teléfono: (34) 96 598 91 00 

Aviso legal  

 
 

Buscador

Búsqueda

Página 1 de 2Los embalses del Júcar crecen en 7 hectómetros

03/01/2006http://www.diarioinformacion.com/secciones/noticia.jsp?pIdNoticia=465083&pIdSeccion=12...



 Personalizar |  Hacer página de inicio |  Añadir a favoritos |  Elija el tamaño de letra nº

  
Máx / Mín  
14º /  8º 

Martes , 03 de enero de 2006 

 PORTADAS EN PDF

 Ver edición...

 BUSQUEDAS

   

 Edición ACTUALIZADA
 Portada
 Alicante
 Nacional
 Internacional
 Sociedad y Cultura
 Deportes
 Economía
 GALERÍA DE 
IMAGENES
 Actualidad
 Sociedad
 Deportes
 Edición IMPRESA
 Portada
 Titulares del día
 Imágenes del día
 EDICIONES
 Alicante
 Elche
 L'Alacanti
 Alcoy
 Benidorm
 Marina Alta
 Elda
 Vega Baja
 SECCIONES
 Nacional
 Internacional
 Economía
 Sucesos
 Deportes
 Cultura y sociedad
 Televisión
 Opini ón
 Humor
 Cartas de los lectores
 SERVICIOS
 A. Clasificados
 Atención al lector
 Callejero
 Cartelera
 Cartas al Director
 Clasif. deportivas
 Especiales

Alicante

MEDIO AMBIENTE

La UE archiva una denuncia por la extracción de agua en el 
Tajo-Segura
 
La Comisión acepta las alegaciones de Medio Ambiente que logra 
demostrar que el envío no provoca alteraciones en ecosistemas de 
Castilla-La Mancha
 
F. J. B. / P. R. F. 
 
La Comisión Europea ha archivado el expediente 
sancionador abierto en 2003 contra el Gobierno 
de España por las extracciones de agua en la 
cuenca del Tajo para alimentar el trasvase Tajo-
Segura. El expediente se abri ó tras una 
denuncia de los grupos ecologistas contra la 
captación de caudales alegando que ésta 
práctica provocaba alteraciones 
hidromorfológicas en cinco Lugares de 
Importancia Comunitaria de Castilla-La Mancha 
(LICs). La decisión adoptada el pasado 13 de 
diciembre fue dada a conocer ayer por el 
Ministerio de Medio Ambiente, que había 
presentado los oportunos recursos el 30 marzo 
del año pasado.  
 
 
 
El Ministerio remitió informes en los que 
demostró que la extracciones de agua para el 
Tajo-Segura no impedían que el Tajo tuviera un 
caudal de seis metros cúbicos por segundo en 
Aranjuez y de diez metros cúbicos por segundo 
en Toledo. También se certificaba que la 
afección producida por la detracción de agua 
para el trasvase en las cinco zonas protegidas 
incluidas en la Red Natura 2000 es irrelevante. 
Visto el recurso la UE decidió archivar el 
expediente 2003/4421, según informó ayer el 
Ministerio de Medio Ambiente. 
 
El supuesto daño ambiental producido por la 
extracción de caudales del complejo de 

 

 
Narbona, ministra de Medio Ambiente
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embalses Entrepeñas-Buendía para enviar agua 
a Alicante y Murcia ha sido uno de los 
argumentos utilizados por los grupos 
conservacionistas manchegos e incluso por el 
Gobierno regional para intentar parar una 
transferencia que vive hoy sus días más críticos 
por la falta de agua.  
 
Tras la aprobación de un trasvase de 38 hm 3 
hasta marzo para cubrir el suministro urbano -ni 
una gota para la agricultura-, ayer se conoció 
que Entrepeñas y Buendía habían ganado 5 hm 
3 la semana pasada, con lo que almacenan 
ahora mismo 306 hm 3 a los que habrá que 
restar en los próximos días la cantidad del primer desembalse mensual. Los 
pantanos están al 12% de su capacidad y cada vez más cerca de su reserva 
estratégica por lo que si no llueve durante el invierno peligrará seriamente el env ío 
de agua, ni siquiera para poder garantizar el suministro de la población el próximo 
verano. 
 
Por otro lado, el equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Sacedón, ribereño del 
pantano de Entrepeñas, gobernado por el PP, acordó ayer reclamar al Gobierno, «a 
través de los medios legales que sean precisos, daños y perjuicios» por las 
negativas consecuencias que los últimos trasvases «tienen y seguirán teniendo» en 
la economía del municipio. El Consistorio indicó en un comunicado que la economía 
de este pueblo se encuentra «gravemente afectada por el bajísimo nivel del embalse 
de Entrepeñas, debido a la situación de pertinaz sequía registrada en los últimos 
meses, especialmente agravada por los trasvases autorizados por el Gobierno a 
pesar de la falta de lluvias». 
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PARLAMENTO AUTONÓMICO

El PP reactiva la comisión de la sequía en las Cortes citando a 
cincuenta expertos
 
 
P. R. F.  
 

El PP mantendrá en 2006, año preelectoral, el 
debate del agua como uno de sus ejes políticos 
y reactivará en las Cortes la comisión especial 
para el estudio de la sequía. Los populares 
quieren que este nuevo órgano de debate 
parlamentario reinicie su actividad en febrero 
cuando se reanude la actividad parlamentaria 
con la presencia de 50 expertos, en su inmensa 
mayoría afines a las tesis del Consell y de la 
formación sobre el trasvase del Ebro y 
favorables al antiguo trazado del Júcar-Vinalopó 
que arrancaba en Cortes, según anunció el 
portavoz del grupo popular, Castellano.  
 
 
 
Entre los comparecientes que pretende llevar 
los populares a las Cortes figuran ex altos 
cargos de Medio Ambiente en gobiernos del PP, 
expertos universitarios en temas hidrológicos y 
representantes de las organizaciones agrarias y 
de comunidades de regantes y de usuarios. El 
síndic popular destacó que el número de comparecientes podría verse ampliado y 
adelantó que su grupo está abierto a «pactar» el listado con PSPV y EU.  
 
El PP quiere poner en marcha este órgano lo antes posible y solicitará que se 
apruebe su creación en el primer o segundo pleno que realicen las Cortes en el 
nuevo periodo de sesiones. La propuesta de los populares no es nueva. Durante la 
quinta legislatura, la que discurrió entre los años 2003 y 2007, el PP ya solicitó y 
puso en marcha una comisión de la sequ ía que, sin embargo, apenas se reunió. 
Apenas sí tuvo tres convocatorias, unas de ellas la de constitución y otra para 
sustanciar una comparecencia del conseller García Antón. «Murió de inanición», 
advirtió el socialista José Antonio Godoy. Entre los comparecientes figuran los 
secretarios populares de estado de Aguas y Costas durante el periodo 1996-2004, 
Benigno Blanco y Pascual Fernández. Y también el que fuera subdirector de 
Planificación Hidrológica entre 1996 y 2004, Francisco Cabezas. También acudirán 
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los economistas Lamo de Espinosa y Ramón Tamames; y Gil Olcina, de la 
Universidad Alicante. El listado se completa con los representantes de Asaja, AVA y 
Coag y el presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, Andrés Martínez . 
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TRIBUNA 

Agua para todos, ¿solidaridad o justicia?  

TOMÁS DE DOMINGO PÉREZ/ 

En las últimas semanas vengo escuchando perplejo una campaña de publicidad 
institucional del Ministerio de Medio Ambiente. En la cuña radiofónica el Ministerio 
informa de las actuaciones que para paliar la falta de agua están realizándose en la 
provincia de Alicante, y concluye con una frase solemne en la que se afirma que 
gracias a estas medidas Alicante tendrá agua “para no depender de nadie”. Creo 
que es importante mostrar el trasfondo de esta afirmación.  
 
Lo primero que llama la atención es el pronombre “nadie”, pues se da a entender 
que con esas actuaciones se busca la independencia de alguien, es decir, de una 
persona física o jurídica, no de una cosa o de un acontecimiento natural, como 
podría ser la pertinaz sequía. Cabe preguntarse entonces de quién dependemos los 
valencianos para disponer del agua que necesita nuestra tierra para garantizar su 
futuro. ¿Acaso dependemos del Gobierno de turno? Lamentablemente, resulta 
evidente que así es. No creo, sin embargo, que el Ministerio pretendiera mandar el 
mensaje de que con sus actuaciones la sociedad valenciana “se libra ” de los 
vaivenes políticos.  
 
Esta interpretación sería la más favorable para el Ministerio, porque de lo contrario 
nos vemos abocados a pensar que el mensaje publicitario pretende transmitir que 
los valencianos debemos felicitarnos porque vamos a disponer de agua sin 
depender de la solidaridad de otras comunidades autónomas. Esta idea es 
absolutamente inadmisible, al implicar un sentido de la pol ítica hidrológica contrario 
a la Constituci ón, resultando de la mayor gravedad que pueda ser asumida 
implícitamente por el Gobierno de España. Es importante tener claro que la petición 
de agua de valencianos, murcianos y andaluces no se fundamenta en el principio de 
solidaridad. La reclamaci ón de “agua para todos” es ambigua porque no precisa el 
título en el que se funda dicha petici ón. Se puede pedir agua apelando al principio 
de solidaridad, que es jurídicamente exigible, dado que la Constituci ón garantiza la 
solidaridad entre todas las Comunidades Autónomas. Sin embargo, hay que ser 
consciente de que si la petición se funda en la exigencia de solidaridad se está 
patrimonializando el agua, al reclamarse que una Comunidad Autónoma sea 
solidaria y comparta “sus” recursos. Esto no sólo es un error estratégico en la 
reivindicación del agua, sino un sofisma jurídico. ¿Es tan difícil comprender que el 
agua del Tajo o del Ebro es tan valenciana como castellana o catalana? Aunque 
parezca mentira, todavía es necesario recordar que el agua es de todos y que es 
competencia exclusiva del Estado “la legislación, ordenación y concesi ón de 
recursos y aprovechamientos hidr áulicos cuando las aguas discurran por más de 
una Comunidad Autónoma” (art. 149.22.ª de la Constitución).  
 
Los valencianos no debemos fundar nuestras peticiones de agua en el principio de 
solidaridad, pese a su indudable importancia como eje vertebrador de toda 
comunidad política, sino en los principios de justicia e igualdad, estrechamente 
relacionados entre sí.  
 
Pasa a la página 33.  

Enlaces Patrocinados

 

BUSCAR 

LAS PROVINCIAS
Hoy  
Hemeroteca  
 

  

Categor ías  

Texto

Viajes navidad

Página 1 de 2Las Provincias | EDICIÓN IMPRESA - Agua para todos, ¿solidaridad o justicia?

03/01/2006http://www.lasprovincias.es/valencia/pg060103/prensa/noticias/Opinion/200601/03/VAL-OPI-...



 

 

Martes, 3 de enero de 2006 

 Webmail       Alertas     Envío de titulares      Página de inicio

PORTADA ACTUALIDAD ECONOMÍA DEPORTES OCIO SERVICIOS LP PUNTO RADIO LP TEVA CENTRO COMERCIAL

 
[NOTICIAS]     
Tema del día  

 
Valencia  

 
Ediciones  

 
L'Horta  

 
La Ribera  

 
La Safor  

 
C. de Morvedre  

 
La Costera  

 
La Marina  

 
C. Valenciana  

 
Política  

 
Sucesos  

 
Opinión  

 
España  

 
Internacional  

 
Economía  

 
Deportes  

 
Cultura   

 
Vida & Ocio  

 
Agenda   

 
 
[INTERACTIVO] 
   
Foros  

 
Chat  

 
 

 EDICIÓN IMPRESA  

 
 

VALENCIA  

Agua para todos... 

TOMÁS DE DOMINGO PÉREZ/ 

Viene de la página 31.  
 
En efecto, si el agua es de todos y todos los españoles somos iguales en derechos y 
deberes, constituye una exigencia elemental de justicia que todos nos beneficiemos 
de los recursos comunes en la medida en que su naturaleza lo permita. Si, por 
ejemplo, es técnicamente viable llevar excedentes de agua desde la 
desembocadura del Ebro allí donde el agua escasee, la justicia, no la solidaridad, 
demanda que dicha actuación se realice y todos se beneficien en la debida 
proporción de ese bien necesario. El disfrute de los recursos comunes sólo puede 
depender de su escasez o abundancia y de las posibilidades técnicas para que todos 
se beneficien proporcionalmente de ellos. Por esta razón es tan grave la frase del 
Ministerio de Medio Ambiente.  
 
Pero la frase todavía presenta otra dimensión criticable. Las actuaciones del 
Ministerio permitirán no depender de nadie, luego a contrario sensu se est á 
afirmando que la dependencia de personas, físicas o jurídicas, en materia de 
recursos h ídricos no es conveniente. Desde los tiempos de la Grecia clásica el ideal 
de la autarquía ha sido utilizado para identificar a una sociedad perfecta. Todavía 
hoy, en la época de la globalización, las naciones procuran en la medida de lo 
posible evitar la dependencia del exterior, especialmente en sectores estratégicos. 
Ahora bien, en el marco de una comunidad política pretender la autarquía es algo 
que, si no fuera por su gravedad, resultaría absolutamente ridículo. Como apunt é 
en otro artículo, ninguna comunidad política puede subsistir si los ciudadanos y los 
poderes públicos se despreocupan absolutamente de la b úsqueda del bien común y 
se quiebra el principio de solidaridad. La búsqueda del bien común y la solidaridad 
hacen posible la existencia de una comunidad política, constituyen los pilares de su 
cohesi ón interior. Por ello, cuando se considera deseable la independencia entre 
territorios en materia de recursos básicos, se están sentando las bases para la 
descomposición de la comunidad política en cuestión.  
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El PP convoca a 50 expertos en las Cortes 
para hablar de la sequía 

M. G./ VALENCIA 

 
El grupo popular propuso ayer la 
comparecencia de 50 expertos en la Comisión 
de estudio de la sequía, entre los que figuran 
ex altos cargos del Ministerio de Medio 
Ambiente, como Francisco Cabezas o Pascual 
Fernández; profesores universitarios, como 
Antonio Gil Olcina o Emilio Lamo de Espinosa; 
representantes de regantes y usuarios, como 
Eladio Aniorte o Joan Brusca, así como 
instituciones como el Tribunal de las Aguas de 
Valencia.  
 
Los diputados Serafín Castellano, Rafael 
Maluenda, Felipe del Baño, Verónica Marcos, 
Asunción Quinzá, Rafael Ferraro, Carolina 
Salvador, Jaime Mundo y Joaquín Soler, que 
compondrán la Comisión por parte del grupo 
popular, mantuvieron ayer una reunión para 
decidir el listado de comparecientes, que 
señalaron que está abierto a las propuestas de 
los demás grupos parlamentarios en pos del 
consenso, aunque la premisa de la Comisión sea la falta de medidas hídricas del 
Gobierno central. Castellano espera que la propuesta de creación se debata en el 
pleno de las Cortes a principios de febrero, para que en el mismo mes de 2007 la 
Comisión tenga finalizado su dictamen.  
 
Por su parte, el PSPV denunci ó ayer que, en la anterior legislatura, se creó una 
comisión idéntica que sólo se reunió en tres ocasiones; además, criticó que la 
política de “utilizar el agua contra el Gobierno del Estado, está perjudicando 
gravemente los intereses de la Comunidad Valenciana”.  
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 C. VALENCIANA  

EL REPARTO DEL AGUA 

Los embalses del Júcar almacenan la mitad de 
agua que en enero del pasado año 
Medio Ambiente asegura que harían falta lluvias “excepcionales” para 
paliar la sequía 

Los embalses del J úcar almacenan la mitad de agua que enero de 2005. Un informe 
del Ministerio de Medio Ambiente asegura que harían falta lluvias “excepcionales” 
para paliar la sequía y recuperar el nivel de los pantanos. Los agricultores alertan 
de que este a ño se abandonarán cosechas y se secarán árboles. 

M. J. CARCHANO/EFE/VALENCIA/MADRID 

 
Los embalses de Alarc ón, Contreras y Tous 
almacenan 236,29 hectómetros cúbicos, la 
mitad que en enero del año pasado, en el que 
la cantidad embalsada llegaba a los 579 
hectómetros.  
 
Según explicaron fuentes de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar (CHJ), la cantidad de 
agua que almacenaban los pantanos a 
principios de 2005 sirvió para echar mano de 
estas reservas durante el resto del año, 
aunque ya en mayo se optó por fomentar 
medidas de ahorro y por reutilizar los recursos. 
 
Si se contabilizan las reservas hídricas de la 
totalidad de los embalses de la Confederación, 
la comparativa es similar, ya que a principios 
de 2005 se almacenaban 1.009 hectómetros 
cúbicos, mientras los datos que ayer hizo 
públicos la CHJ hablan de una cantidad 
embalsada que no llega a los 667 hectómetros.  
 
El Ministerio de Medio Ambiente advirtió ayer 
en un informe de que harían falta lluvias 
“excepcionales” durante los próximos meses 
para recuperar el nivel de agua de los 
embalses y paliar los efectos de una sequía 
“muy preocupante” en la cuenca del Júcar e 
incluso “cr ítica” en la del Segura.  
 
El Ministerio corroboró además que será “muy 
difícil” recuperar las reservas para atender con 
normalidad todas las demandas de agua. 
 
Según este informe, último de 2005, la 
situación es “crítica” en el Segura, “muy 
preocupante” en las cuencas del Júcar, el Tajo, 
el Guadalquivir y en las cuencas mediterráneas 
andaluzas. 
 
 
El informe señala que lo normal sería que 
durante esta época del año se estuvieran 
registrando importantes aportaciones de agua 
en los embalses y que las reservas 
aumentaran. Sin embargo la recuperación ha 
sido “muy leve” e incluso ha descendido en las 
últimas semanas. 
 
Acabado el año, las precipitaciones de 2005 han sido de 446,5 litros por metro 

El canal Júcar-Turia, que riega los campos 
de cultivo en la comarca de l ’Horta.  

El PP convoca a 50 expertos en las 
Cortes para hablar de la sequía  
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cuadrado, una cantidad “muy alejada” de la media nacional en un a ño (669 litros). 
 
334 litros en 2006  
En las cuencas del Júcar, Turia y Mijares, las precipitaciones al finalizar el año son 
todavía más desalentadoras y cifran en 334 litros por metro cuadrado las 
cantidades que se han registrado en 2006, cien litros por debajo del pasado año. 
 
El Ministerio de Medio Ambiente considera que España ha entrado “en un ciclo seco 
plurianual ”. Según el informe de Medio Ambiente, la principal característica de la 
situación actual de sequía es la baja reserva hídrica con que ha comenzado el año 
hidrológico, tras el periodo más seco de los últimos 125 años. 
 
El último parte del estado de los embalses de la Confederación Hidrográfica del 
Júcar explica que en la última semana se han sumado unos insuficientes 7,77 
hectómetros más y ahora se encuentran al 20%.  
 
El informe de Medio Ambiente, corroborado por fuentes de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar, habla de que estas reservas son “insuficientes” para afrontar 
el año. 
 
El presidente de la Asociación Valenciana de Agricultores (AVA-Asaja), Cristóbal 
Aguado, habló de una situación “dramática” y aunque el consumo humano es 
prioritario, explicó que este año “veremos cómo se secan los árboles y se 
abandonan cosechas”. 
 
El secretario general de La Unió de Llauradors -COAG, Joan Brusca, reivindicó ayer 
medidas para poner solución a los problemas hídricos de la Comunidad a medio 
plazo. “De nada sirve lamentarse ahora si no se ha hecho nada en mucho tiempo”. 
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Comunidad Valenciana

CORTES VALENCIANAS 
 

El PP citará a cincuenta expertos «afines» en la comisión de 
la sequía
 
Los populares están dispuestos a consensuar la lista 
 
 
 
 
Virginia Baldoví, Valencia 
 
El portavoz del grupo parlamentario popular en 
las Cortes Valencianas, Serafín Castellano, 
avanzó ayer que su partido citará a 50 expertos 
en materia hidrológica para que comparezcan 
en la Comisión de Estudio sobre la Sequía que 
está previsto que se constituya en febrero. 
Entre los nombres que dio a conocer, y que se 
comprometió a consensuar con los grupos de la 
oposición, figuran ex altos cargos del Gobierno central durante la etapa de Aznar, 
representantes de organizaciones agrarias y expertos universitarios. Personas en su 
mayoría que el PSPV, a través de su secretario en materia de Medio Ambiente, 
Francisco Signes, calificó de «afines».  
La filosofía de la comisión sobre la sequía es la de aportar soluciones a la situación 
que atraviesa en la actualidad la Comunidad valenciana, una de las más graves de 
los últimos años. Según Castellano, se trata de suplir las carencias del Gobierno 
central en materia hídrica tras la derogación del Plan Hidrológico Nacional y de 
hacerlo lo más rápido posible. Por eso intentarán que la comisión se constituya el 
mes que viene y que sus trabajos duren al menos hasta febrero de 2007.  
Francisco Signes, aunque sin compartir los reproches al Ejecutivo socialista, aplaudió 
la urgencia de los populares, pero los acusó de «llegar tarde, porque este problema 
hubiera requerido una intervención anterior». Asimismo expresó sus temores de que 
las fechas de creación y duración de los trabajos se hayan escogido para utilizar el 
dictamen de la comisión como «arma electoral en plena campaña».  
Por otra parte, las 50 comparecencias previstas inicialmente por el PP podr ían evitar 
que se repitiera lo de la última comisión parlamentaria sobre este tema, creada en 
noviembre de 1999. En ella sólo hubo tres sesiones -sin dictamen- que en conjunto 
duraron 2 horas y 45 minutos y una comparecencia, la del conseller de 
Infraestructuras, José Ramón García Antón. 
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El Ministerio de Medio Ambiente advierte de que hacen faltan 
lluvias excepcionales  
 

 

  
  

 Estás en: COMUNIDAD VALENCIANA 

03/01/2006 

El Ministerio de Medio Ambiente ha advertido de que harían falta lluvias 
"excepcionales" durante los próximos meses para recuperar el nivel de 
agua de los embalses y paliar los efectos de una sequía "muy 
preocupante" e incluso "crítica" en algunas cuencas. Así se pone de 
manifiesto en el último informe sobre la situación de la sequía elaborado 
por el Ministerio de Medio Ambiente (que diagnostica la situación a 30 de 
diciembre) que corrobora además que será "muy difícil" recuperar las 
reservas para atender con normalidad todas las demandas de agua. Según 
este informe, la situación es "muy preocupante" en las cuencas de la 
Confederación del Júcar.  

En este sentido, los pantanos donde m ás han bajado las reservas hídricas 
dentro de la Conferedación Hidrográfica del Jucar han sido en el de 
Arenos, que ha bajado 1,20 hectómetros y se sit úa al 19,18 por ciento; y 
el de María Cristina, que ha perdido 0,27 hectómetros y embalsa el 19,18 
por ciento de su capacidad. Respecto al Sichar, el embalse ha aumentado 
en 2,81 hectómetros y está al 75,19 por ciento de su capacidad, que es de 
49,3 hectómetros.  
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UN RECIENTE INFORME ALERTA DE POSIBLES PROBLEMAS DE ABASTECIMIENTO HUMANO EN EL LITORAL 

Amenaza de sequía severa en la provincia si no llueve en 4 
meses 
 

Los expertos en recursos hídricos alertan del peligro de desertificación. El PP propone la creación de una 
comisión para paliar la actual situación.  

 

  
  

 Estás en: COMUNIDAD VALENCIANA 

  REDACCIÓN 03/01/2006 

La sequía puede convertirse en un grave problema en esta próxima 
primavera si no llueve de manera copiosa antes de abril. Así lo confirma 
un informe de la Universidad de Alicante en el que se dice que podría 
haber, incluso, problemas de abastecimiento humano en zonas del litoral 
de Castellón y el sur de Alicante. El informe específica que durante el 
pasado año se recogieron en la provincia 487 litros por metro cuadrados 
cuando la media anual es de 500.  

A este respecto, el director del Centro de Investigaciones sobre 
Desertificación, Juan Sánchez, en declaraciones a R dio Nou, alertó que un 
segundo a ño consecutivo de sequía puede acabar con las reservas de 
agua de la Comunidad Valenciana. Según Sánchez, Castellón camina hacia 
la desertificación ya que se han observado indicios preocupantes en la 
provincia, con un 12% de terreno en "estado grave".  

Ante esta situación, el grupo popular en las Corts Valencianes ha 
propuesto que comparezcan 50 expertos en materia hidrológica ante la 
comisión de estudio sobre la sequía, entre los que figuran ex altos cargos 
del Ministerio de Medio Ambiente, profesores universitarios y representantes de regantes y usuarios.  

MEDIDAS URGENTES El portavoz del PP en las Corts, Serafín Castellano, dijo ayer que esta comisión debe aprobarse 
en febrero, en cuanto se retome el periodo de sesiones, ya que la situación de "extrema sequía"  requiere de 
medidas "urgentes".  

Serafín Castellano explic ó en rueda de prensa que es necesario que las Corts Valencianes se pronuncien y se 
constituya una comisión de estudio sobre la sequía, ante las decisiones "perjudiciales" del Gobierno socialista, como 
la derogación del trasvase del Ebro, y ante la ausencia de alternativas, el "fiasco"  y el "engaño"  del Programa 
AGUA.  

Defendió que la comisión, cuyos trabajos se prolongarán durante un a ño tras su constitución, debe dar soluciones a la 
situación "extrema" de sequía "reconocida" por el Ministerio de Medio Ambiente, y debe conseguir "compromisos 
de la Generalitat y del Gobierno".  

Por su parte, el secretario de Medio Ambiente, Agua y Agricultura del PSPV-PSOE, Francesc Signes, manifestó ayer 
que "la política de Camps de utilizar el agua contra el Gobierno del Estado est á perjudicando gravemente 
los intereses de toda la Comunidad Valenciana" . Signes hizo hincapié en que "ni siquiera la sequía que 
estamos padeciendo ha hecho entrar en raz ón a Camps".  
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AGUA 

ASAJA DENUNCIA QUE LA 
POLÍTICA HIDRÁULICA DEL 
GOBIERNO CENTRAL ES «UNA 
FARSA» 

La patronal agraria afirma que «no hay argumentos 
serios» para justificar el último trasvase y que los 
«partidos políticos mayoritarios» saben que «es 
mentira» la excusa de que sea «para beber» 
LA TRIBUNA / TOLEDO  
La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores (ASAJA) de CLM calificó ayer de «farsa» a 
la política hidráulica del Gobierno, mostrando además su total oposición al trasvase de 
39 hectómetros cúbicos del Tajo al Segura aprobado el pasado viernes por el Consejo 
de Ministros. 
A través de un comunicado, el secretario regional de la organización agraria, José 
María Fresneda, insistió en que la ausencia total de una correcta planificación 
hidráulica en España pone en peligro el abastecimiento para los próximos años. Así, 
recordó que entre 1996 y 2005 se han enviado desde la cabecera del Tajo a la cuenca 
del Segura mas de 5.000 hectómetros cúbicos de agua, no permitiendo que estos 
embalses superaran en ningún momento de ese periodo el 50% de su capacidad. 
En este sentido, añadió que, como consecuencia de la falta de previsión, el volumen 
actual almacenado en Entrepeñas y Buendía es tan sólo del 12% de su capacidad, 
apenas 300 hectómetros cúbico.  
Fresneda también señaló que las reservas hídricas de los pantanos de la cabecera del 
Tajo están bajo mínimos y la aprobación de estos 39 hectómetros «atenta 
absolutamente contra el sentido común». 
Asimismo, criticó que el Gobierno, a través del director general del Agua, Jaime Palop, 
sólo sea capaz de manifestar que la sequía continuará durante el 2006 sin aportar 
«soluciones a la catástrofe». 
Fresneda dijo además que el Ministerio de Medio Ambiente ni siquiera tiene soluciones 
para la cuenca alta del Guadiana, cuyo Plan Especial «sigue acumulando retrasos 
gracias a la inoperancia de los funcionarios de la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana». 
Por otro lado, criticó que los partidos políticos se limiten a atacarse entre ellos usando 
el agua como arma arrojadiza y como argumento demagógico para captar votos y 
levantar cortinas de humo, pero sin aportar tampoco ninguna «solución efectiva». 
Y es que, desde la patronal agraria se afirma que «no hay argumentos serios» para 
justificar el último trasvase y que los «partidos políticos mayoritarios» saben que «es 
mentira» la excusa de que sea «para beber». 
 
 



 
 
Asaja está convencida de que «la sociedad de CLM no conoce la realidad ni la 
situación en la que viven los habitantes de los pueblos ribereños», que dice «se 
sienten desamparados, solos, sin futuro y ven cómo con cada trasvase que aprueba el 
Gobierno desaparece el único recurso que tienen para pensar en su futuro y en el de 
su región, el agua». 
La organización agraria ha propuesto a la Federación de Municipios y Provincias 
(FEMP) de CLM que desde los ayuntamientos se organicen viajes a esa comarca que 
contribuyan a «revitalizar la economía de la zona, conocer la realidad y defender el 
agua de nuestra región». 
PARTIDO POPULAR. Por contra, El diputado del PP por Murcia en el Congreso 
Alberto Garre, criticó ayer el ‘trasvase cero’ para regadío aprobado el pasado viernes 
por el Consejo de Ministros, y aseguró que tanto la ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, como el secretario general del PSRM-PSOE, Pedro Saura, son «los 
grandes conversos hidráulicos del siglo». 
Así, Garre explicó que, si bien a partir de 240 hectómetros cúbicos en la cabecera del 
Tajo se puede trasvasar agua, existen en la actualidad un total de «304 hectómetros 
cúbicos, por lo que hay 64 a trasvasar y no se trasvasan, incumpliéndose 
sistemáticamente la ley de explotación del acueducto Tajo-Segura».  
Por otro lado, El Grupo Parlamentario Popular en las cortes valencianas propondrá 
unas 50 comparecencias en la comisión especial de estudio de la sequía, entre las 
que figuran las de ex altos cargos del Ministerio de Medio Ambiente de los gobiernos 
del PP y también las de expertos universitarios en temas hidrológicos y representantes 
de las organizaciones agrarias y de comunidades de regantes y de usuarios, según 
informó el portavoz del PP en la Cámara, Serafín Castellano. 
 
La UE archiva un expediente de infracción en el Tajo-Segura 
E.P. / Madrid 
La Comisión Europea ha archivado el 80% de los expedientes de infracción abiertos a 
España en materia de medio ambiente, entre ellos uno relativo al trasvase Tajo-
Segura. Así, y según la decisión adoptada el pasado 13 de diciembre de 2005, de los 
61 asuntos evaluados, han sido archivado 49. 
En concreto, entre los expedientes archivados se encuentra el Expediente 2003/4421, 
trasvase Tajo-Segura: atribuíase a la detracción excesiva de aguas una serie de 
alteraciones hidromorfológicas que serían causa de alteraciones en el medio biótico y 
que afectarían a cinco Lugares de Importancia Comunitaria (LIC). 
Según la contestación del Ministerio de Medio Ambiente, enviada el 30 de marzo de 
2005, además de examinar los antecedentes y el marco normativo, se afirmaba que 
siempre se ha asegurado un caudal mínimo de mantenimiento del río de seis metros 
cúbicos por segundo (m3/seg) en Aranjuez, y de 10 m3/seg. en Toledo. 
Otro de los expedientes archivados hace referencia a una demanda sobre calidad de 
aguas de baño interiores por no ejecución de una sentencia condenatoria, referente a 
incumplimiento de la Directiva 76/160. Medio Ambiente destaca la importancia del 
archivo de este expediente ya que, de no haber resuelto el motivo de la demanda, 
podría haber terminado con una multa impositiva. 



 
 
POLÍTICA HIDRÁULICA 

EL PARTIDO POPULAR CREE QUE 
EL PROBLEMA DEL AGUA 
ADQUIRIRÁ «TINTES 
DRAMÁTICOS» EN 2006 
Según la portavoz del PP, Carmen Riolobos, la sequía y 
el aumento de la demanda de agua harán que el 
abastecimiento no esté garantizado 
V.V. / TOLEDO  
La portavoz del Partido Popular en CLM, Carmen Riolobos, aseguró ayer que la 
problemática del agua va a adquirir «tintes dramáticos» durante 2006, ya que las 
predicciones hídricas auguran una pertinaz sequía para el año que acaba de 
comenzar.  
 
Según Riolobos, «la guerra del agua» que inició el Ejecutivo central al derogar el Plan 
Hidrológico Nacional y el trasvase del Ebro y mantener sin cambios el del Tajo-Segura, 
está «condenando a muchas comunidades autónomas y ciudadanos» a una situación 
«de sequía, desesperanza y angustia preocupante».  
 
La portavoz del PP recordó que durante 2005 se aprobaron cinco trasvases desde los 
embases de Entrepeñas y Buendía, con un total de 214,5 hectómetros cúbicos 
hectómetros trasvasados, de los que 98,5 fueron para regadío y 116 para consumo 
humano. Con estas cifras en la mano, Riolobos preguntó que «de dónde van a salir 
esos hectómetros cúbicos de agua en el año 2006» si en los pantanos de cabecera 
sólo quedan 267 hectómetros cúbicos, contando los lodos.  
 
Esta es «la situación real», que si se analiza en profundidad, dijo Riolobos, da idea de 
la magnitud de la preocupación «en la que están sumidos los agricultores y ganaderos 
de Castilla-La Mancha, pero también del resto de territorios de España con la sequía 
que se nos avecina en 2006» y con la situación de los embalses de cabecera. 
 
TRAICIÓN A CLM. Para Carmen Riolobos la decisión del presidente del Gobierno de 
derogar el Trasvase del Ebro fue «el regalo» de Zapatero «al señor Carod Rovira por 
su apoyo en el tripartito catalán» y esa fue «la traición» a Castilla-La Mancha, una 
región «generosa» en toda la historia. 
 
En los embalses «tenemos muy poca agua», insistió, y la sequía «si Dios no lo 
remedia» parece que continuará en este nuevo año, cuando las necesidades de agua, 
tanto para consumo humano como para el desarrollo agrícola, industrial y ganadero de 
Castilla-La Mancha «se incrementa» porque la región crece en población, recordando 
las zonas «con serios problemas de abastecimiento durante el verano». 



 
 
De tal forma, Riolobos aseguró que tanto agricultores de la región como «todos» en 
general, «lo vamos a pasar muy mal». Recordó que el acuerdo del pasado marzo 
entre el Ministerio de Medio Ambiente y el Gobierno regional, recordó, se ha traducido 
en la ejecución de las obras que ya estaban planteadas por el Gobierno del PP al 
aprobar el PHN y que son «las mismas», con los mismos presupuestos, y situación 
prevista. 
 
El PSOE acusa a los ‘populares’ de «defender el interés del Levante» 
 
La Tribuna / Toledo 
 
El viceportavoz del Grupo Parlamentario Socialista en las Cortes regionales, José 
Manuel Caballero, lamentó ayer el «alarmismo» interesado que practica el PP de la 
Región en un asunto como el del agua, «en el que el PP de la Región siempre a 
estado a las ordenes de sus jefes del Partido Popular de Madrid». 
 
Según Caballero, es muy lamentable que el PP regional «pretenda ahora generar 
alarmismo, meter miedo respecto de la situación de los embalses», cuando el PP 
regional ha actuado en este tema con gran oportunismo, «pues solo ahora que 
Gobierna el PSOE en España, critica los trasvases, mientras que cuando gobernaba el 
PP o callaba o los justificaba».  
 
Por el contrario, según Caballero, el PSOE y el Gobierno regional, siempre ha 
mostrado su rechazo a los trasvases los ordenará un Gobierno del PSOE o uno del 
PP, por eso la ciudadanos de Castilla-La Mancha, saben que no tenemos una posición 
interesada, «puramente electoral» como le ocurre al PP. 
 
Caballero recordó que ya hace tiempo que el Gobierno Regional viene trabajando 
«con tesón e inteligencia» para levantar las hipotecas que existen en contra de los 
intereses hidráulicos de CLM y para conseguir que los abastecimientos estén 
asegurados incluso en los momentos de mayor sequía. «Para ello se ha conseguido 
que CLM tenga prioridad en el uso del trasvase, y se han alcanzado los acuerdos 
necesarios con el Ministerio de Medio Ambiente para que se realicen las obras y las 
infraestructuras que aseguren este uso. 




